

*Esta es la cuestión*

## Patético panorama cultural

Por GUILLERMO DIAZ - PLAJA

Al comenzar el año es lógico que haya surgido el «suma y sigue» de los resúmenes del ayer y de los pronósticos para el mañana. ¿Qué datos nos ofrece en uno y otro campo temporal el panorama de nuestra cultura?

Circula por nuestros medios intelectuales un capítulo del libro «El año cultural 1979», editado por Castalia y que se refiere a nuestro actual momento cultural. Lo firma un excelente profesional de la cátedra y del libro, Andrés Amorós. Y lo menos que puede decirse de él, para empezar, es que su autor no tiene pelos en la lengua. Y que estimula a añadir algunas apostillas personales.

Si hay quien ponga en duda la existencia de un claro «desencanto cultural», ahí tiene otra prueba fehaciente, y tanto más grave en la medida en que contrapunta el movimiento de esperanza con que vimos llegar la democracia a nuestro colectivo vivir. Esperanza —bien lógica— en lo que la libre expresión podía aportar a la voz de nuestros escritores, de censura previa, y lo que es peor, de la re-

presión posterior durante el franquismo. Esperanza, también, de que la clase intelectual, creadora del clima, necesario para que el cambio sobreviviera, tendría un lugar en los cuadros de los dirigentes de la democracia. Pero la clase política no ha dejado un solo hueco disponible y quien lo ponga en duda puede comparar el cuadro de nuestros parlamentarios con el de las brillantes figuras intelectuales que hicieron oír su respetada voz en el Parlamento de la República. Al escritor, el ideólogo, conciencia de la libertad necesaria se le deja la calderilla de escribir en los periódicos... cuando los políticos no los invaden.

### CATEDRAS

El análisis de Andrés Amorós es, sencillamente, patético. Ciertamente, se dirá, que en gran medida nuestro hoy está condicionado por un ayer irreversible. Si las cátedras de Universidad fueron atribuidas durante el largo ministerio de Ibáñez Martín a determinada congregación religiosa, ello significa

que los tribunales de oposición continúan en gran parte dominados por dicha fracción. Pero, por otra parte, la cuestión ha cambiado, en la medida de que una evidente demagogia domina la política de provisión de cátedras y que ese antiguo esfuerzo que suponían las oposiciones viene a ser sustituido por los otros sistemas de selección (?) en los que cada profesor interino, nombrado digitalmente, exige que se le respeten sus «derechos» para que se le otorgue de modo vitalicio la cátedra que detenta.

Esto nos conduce a un tema infinitamente más grave: es la crisis del esfuerzo intelectual. Hace unos días tuve necesidad de evacuar unas consultas en la biblioteca del Ateneo de Madrid, donde he quemado muchas horas de curiosidad intelectual. Pero aquella sala de lectura de mi adolescencia, repleta de estudiosos, estaba prácticamente vacía. Me dijeron que la Biblioteca estaba llena... de estudiantes del COU que iban a repasar los apuntes de clase. ¿Dónde trabaja, dónde investiga la juventud española? El otro día leí la convocatoria para proveer siete nuevas plazas del Cuerpo de Bibliotecarios, cuando lo que hace falta son, por lo menos, seiscientos. ¿Cómo organizar nuestro quehacer cultural sin partir del nivel popular, de las bibliotecas municipales o de barriada? Algunas iniciativas laudables del Ministerio de Cultura, como la de repartir lotes de libros a centros culturales, ¿no corren el riesgo de ser inútiles, si falta el eslabón final de la presencia de un bibliotecario que cuide de hacerlos llegar a cada lector y, en último término los salvaguarda de su irremisible pérdida?

### DOCENCIA

El informe se extiende, también, al terreno de la docencia, señalando las dificultades que se oponen a su renovación por parte de los catedráticos «escalafonados». No me sorprende. Cuando ya próximo a cumplir los setenta años, Eugenio d'Ors fue nombrado, por fin, «catedrático extraordinario» por el ministro Joaquín Ruiz Giménez, uno de esos «sabios de plantilla» se sintió literalmente escandalizado. El reciente anuncio del ministro González de un posible nombramiento de un plantel de figuras renombradas y de ejecutoria internacional ha ocasionado ya reacciones airadas de los funcionarios que se sienten afectados en su beatífica posesión. ¿Cómo es posible entonces pensar en una «recuperación de cerebro» que nos salve de la vergüenza de estar gobernador por criterios tan mezquinos?

Somos, ineluctablemente «reinos de taifas», regidos por verdaderas mafias culturales, diestras en el elogio al grupo de amigos y en el rencor que lleva a rodear de helado silencio a los demás.

El cuadro es, pues, patético.

## el hormiguero

### MUERTE EN ALASKA

MADRID, 15 (Colpisa, por ALARICO).— Nuestro compañero y amigo, Rodríguez de la Fuente, ha fallecido en cumplimiento de su deber informativo. No es la primera vez que Félix arriesgaba su vida. Hace tan sólo unas semanas comentando su arriesgada labor nos explicó que «la vez que más miedo he pasado en mi vida fue haciendo aquella serie en el Amazonas, filmando lo que después se proyectó bajo el título de la «Montaña de fuego». Recuerdo como el helicóptero que nos había trasladado hasta la cima de la montaña tuvo que regresar a la base y nosotros instalamos las tiendas para pasar la noche. Horas después se desencadenó una tormenta eléctrica y comenzaron a caer rayos. No nos pudimos mover porque el pico era inaccesible. Lo único que pudimos hacer era esperar un milagro y éste se produjo cuando se levantó una corriente de aire que desplazó la tormenta a unos kilómetros. Al día siguiente pudimos comprobar que un pinacho que estaba al lado apareció totalmente carbonizado. Sin lugar a dudas fue el episodio más peligroso de mi vida». En esta ocasión, en Alaska, Félix no ha tenido tanta suerte.

\* \* \*

La «UCD» de Cataluña ha hecho un impresionante esfuerzo económico en su campaña electoral. Hoy el diario «La Vanguardia» inserta entre sus páginas publicitarias un encarte con un pequeño sobre en el que se pueden leer «mensajes del Presidente Suárez y de Antón Cañellas» y en letras negras «Contiene un disco». Efectivamente dentro del sobre se puede encontrar un disco flexible de cinco minutos de duración. En la cara «A» mensajes del Presidente Suárez y Antón Cañellas; cara «B» canciones populares catalanas. Según hemos podido saber se ha imprimido más de dos millones de copias que serán repartidas prodigamente en los últimos días de la campaña. Si no fuera porque se trata de un disco obsequio y está prohibida su venta, a Suárez, como al Lute, le podrían dar un disco de oro.

\* \* \*

El restaurante madrileño Jai - Alai, lugar elegido por la oposición durante el franquismo para celebrar las cenas políticas, los pactos, y lugar donde se dio a luz a la platabunta, vuelve a ser escenario de conspiraciones políticas. El viernes coincidieron en el mismo restaurante tres comidas políticas distintas: por una parte, el PSOE con la prensa; por otra, Antonio García Trevijano con los dirigentes del Movimiento Comunista para hablar del Partido Radical, y por último, Ramón Tamames con un grupo de economistas. Hablando de esta coincidencia, un periodista comentó a Joaquín Laguna, secretario general del PSOE de Madrid, que «con un poco de suerte también viene a comer Tierno y se crea el Partido Radical en un periquete». A lo que Laguna contestó «¡Hombre, esperamos que cuando Tierno se vaya a apuntar al Partido Rdcial avise con tiempo!», dando a entender que no avisaba para otras cosas.

Gran

VENTA ESPECIAL

de

RETALES

Conozca los precios de **ANTES AHORA**

Últimos días,

Venta especial  
de Retales

Retales, miles de retales

a 50 y 100 pts.

Tejidos lisos y fantasía ..... 350 50

Venta especial de mantas

y edredones

Mantas matrimonio ..... 1.900 795

Colchas acrílicas estampadas .. 900 295

Toallón gigante ..... 650 195

Paños cocina rizo ..... 95 35

Toallas ..... 175 35

Mantas cámaras, acrílicas .... 1.300 695

Chaqueta punto Sra. .... 2.610 495

Camisas Sra. .... 1.890 350

Camisón punto Sra. .... 975 350

Bata de casa Sra. .... 2.100 695

Faldón Cristianar ..... 2.340 495

Buzos Cire, niño ..... 2.825 395

Lámpara techo ..... 1.450 1.020

Plafón techo ..... 210 140

Masaje Floyd, grande ..... 305 225

Estuche Varón Dandy ..... 525 420

Bolso Sra., piel ..... 3.380 1.990

Juego fundas coche ..... 2.800 1.695

Discos L. P. .... 195 195

Sacacorchos italiano ..... 195 125

Armario baño 3 puertas

con luz ..... 3.850 2.275

Barros GRANDES  
ALMACENES